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处理方式太生硬 难免好心办坏事
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创了纪录，丢了面子？
本报特约评论员 邓海建
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因为母亲不同意自己的恋情，小伙
儿准备在洛阳桥上跳河自杀。经过民
警联系，母子俩最终承诺好好谈谈……
看过晚报报道，众网友议论纷纷。

对于小伙子的做法，@千山寒彻
底否定：既对不起爸妈，又辜负了姑
娘，这是逃避现实嘛！@等待云彩的
石头劝道：年轻人容易冲动，有话好
好说。

“问题是，这种事情很难好好说，
当 事 双 方 的 态 度 都 比 较 强 硬 。”
@lvming36 的无奈感慨也是许多人的
心声。@清风梨花表示赞同：孩子是
爹妈的一块宝，基本上什么事情都由
着孩子来，但偏偏感情、婚姻除外。
@张栩翔泼了盆冷水：现在看来，父
母和子女在此事上的立场明显对立，
很难调和。

@红花有意则表示，说到底还是
钱的事儿：买房买车、生儿育女，物质
基础都很重要，家长可不像热恋中的
孩子们那么浪漫。@杜遂卿接过话

茬：当今社会，有的感情附加了一定条
件，更可怕的是，这些条件已有水涨船
高的趋势。@不许对外仍有疑问：讲
究物质条件，却不看重感情，最后得到
了一个空架子的婚姻，又有何意义呢？

现实是，父母对子女感情和婚姻问
题的“生杀大权”是有牢固基础的。“买
房子、置办家当都要父母花钱，主动权
掌握在父母手里。”@刚毅de青松直指
问题核心。@一页西国打趣：如此看
来，不少父母之所以有“没钱就别结婚”
的论调，难道是因为房价这个幕后真凶？
@猫的嫁衣则说：现在敢租房结婚的年
轻人有多少？既然没这个勇气，还是
老老实实和父母讨价还价吧。

当然，话说回来，家务事绝对不
可走极端。正如@鸿雁滑翔所说，父
母的干涉实际上还是出于对子女的
关心：与其都想把自己的想法强加给
对方，不如换位思考。@江西青年张
敏说：处理方式太生硬，难免好心办
坏事。 （王斌）

【新闻背景】 10月 23日，扬州
一份总重量为4192公斤的“扬州炒
饭”，创了吉尼斯世界纪录，但随即曝
出炒饭被当作厨余垃圾送去喂猪。
25日，官方对外通报核查结果：确
有总重量约150公斤的炒饭被送至
养殖场处理，其余的炒饭在活动当天
(23 日)已经按原计划送到接收单
位。（今日《洛阳晚报》B03版）

就算今年全球粮价猛跌，炒饭被
如此对待，恐怕也会让粮农心寒。网
友发布的视频显示，在现场一个巨大
的瓷碗里，有工人站在炒饭上，也有
工人站在碗的边沿，用铁铲将炒饭装
进垃圾车车厢……究竟有多少炒饭
被送到学校和企业，恐怕只有主办方
最清楚。

这4吨扬州炒饭，除了满足猎奇
者，只怕也就是炒给吉尼斯看看：一
方面，制作过程完全违反了食品安全
卫生的要求，网友的视频可以作证；
另一方面，吉尼斯世界纪录的认证过

程比较烦琐，持续的时间比较长，等
走完认证的全部流程，再往学校和企
业送还来得及吗？

提起形式主义，人人深恶痛绝。
那么，这些多少带有娱乐色彩的吉尼
斯世界纪录，为何还是令少数地方趋
之若鹜？这背后原因大多有三。一
是丧失理性的发展焦虑。没有资源
优势，没有政策优势，地方部门又懒
得想办法谋发展，最省事的就是创个
纪录刷刷存在感。二是传统贪大求
洋的心态。你有大厦我有高楼，你有
黄金我有玉帛，在缺乏创新意识的公
共治理之下，最轻松的政绩就是“数
字纪录”。三是哗众取宠，无底线地
吸引眼球，进而把廉价的“世界之最”
当作城市营销的捷径。

由此看来，这4吨只为炒给吉尼
斯看的炒饭，虽然创了纪录，但还能
被称为“饭”吗？官方也好，协会也
罢，创了这样的纪录，恐怕在很多人
看来反而丢了面子。

【新闻背景】辽宁省委组织部
日前发布公告，沈阳市委常委、宣传
部部长王凤波，拟任中共辽阳市委
委员、常委、书记。由于王凤波曾在
沈阳杂技团当过演员，消息引发热
议。这让人想到去年的一桩“公
案”。去年8月，哈尔滨市人大常委
会发布的任免职名单显示，免去秦
德亮市畜牧兽医局局长职务，任命
其为教育局局长。跨界有点大，秦
德亮被质疑外行领导内行。（10月
23日人民网）

关注无可厚非，但若不明就里
扣帽子，就显得不够庄重。秦德亮
曾担任数年中学教员，又有尚志市
市长、阿城市市长的履职经历，可谓
既内行又不缺管理经验，只要符合
法定程序，他转任教育局局长有何
不可？

同样，只盯着王凤波的演员经
历，忽略了他此后的人生际遇，随便
下结论无疑轻率。其实，王凤波当杂
技演员已是三四十年前的旧事了。

他从当演员到从政经过了一些环节，
先是借调到沈阳市文化局党委，继而
任沈阳市艺术学校团委书记，是一步
步走到如今的领导岗位上的。

同样是演员，美国的里根能当
总统、施瓦辛格能当州长，我们的
一个曾经的演员拟任市委书记，为
何就引起轩然大波？与其说不懂
官员选拔逻辑，毋宁说一些人对演
员有偏见，时至今日不是仍有人蔑
称演员为“戏子”吗？戴着有色眼
镜看人大可不必，只要恪守程序正
义，只要德才兼备，曾干过什么职
业并不重要。

英雄不问出处，为民才是要务。
出身再纯正，履历再亮丽，如果尸位
素餐，腐化堕落，又有何用？今天的
民众权利意识更强，既要求选拔官员
必须公开公正，又要求官员被选拔后
真正克己奉公，尽职尽责。于此而
言，与其关注王凤波们的演员经历，
不如关注他们从政之后有无作为，是
否廉洁。
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